
彭 博 社 報
道，香港金融業持
牌人數在上月達到

4.2萬，創歷史新高，其預計香港資
產管理規模至6年後更會倍增達到2.3
萬億美元。正當某些人抹黑說香港
經濟正在走下坡、香港金融業已經
走到盡頭時，這項數據指出了事實
的真相。事實說明，在金融業人才
眼中，香港不但依舊機遇處處，而
且更勝往昔，即使面對外圍環境的
變化和新挑戰，香港國際金融中心
的優勢依然健在，這種優勢還比過
去任何時候都更加突顯。

彭博日前以《人才流失後香港
金融就業反彈至歷史新高》為題，
報道指過去4個月，香港金融業持牌
人數淨增加約830人，至今年10月，
全港的金融業持牌人數已達4.2萬，
是2003年實施登記制度以來最多。
其中，又以中信證券以及著名對沖
基金經理Izzy Englander旗下管
理700億美元的千禧管理公司新增的
持牌人數最多。

依然是賺大錢的機遇之地
這幾項數據反映出兩個事實：
第一，是香港國際金融中心地

位難以取代。近年來由於外圍經濟
環境以及地緣政治方面的影響，一
些金融機構試圖把重心移往其他地
方，例如新加坡等新興金融市場。
但事實是，香港的金融產業體量仍
然龐大，例如香港股市的總市值達
5萬億美元，是新加坡的十倍有多；
去年新加坡首次公開招股，集資額
不足2千萬美元，但香港的公開招股
額即使有所下降，仍有30億美元。
更重要的是，在香港從事金融產業
的薪酬在全球前列，甚至比起其他

地方高出50%。
人才永遠會跟着機遇走，對於

金融業人士來說，香港繼續是一個
可讓他們賺大錢的機遇之地，這一
點就確保了香港作為國際金融中心
的競爭力，還有對全球金融人才的
吸引力。早前有華爾街銀行將近一
半先前離開的員工調回香港，還有
瑞銀把多名員工召回香港，都說明
這些大型金融機構沒辦法放下香港
的市場，也代表了他們對香港未來
投下了信心一票。

第二點，是香港的最大優勢來
自 「內聯外通」 角色。彭博報道指
出兩間新增持牌金融從業員最多的
公司，是中信證券和千禧管理公司，
前者是中資公司，而後者則是美資
公司。中資公司加強在香港投資的
原因，便是因為香港 「先天」 與國
際對接的金融機制，可以方便讓中
資企業 「走出去」 ，進而開拓國際
市場。但連美資公司都加大對香港
的投資，就更能說明香港的角色不
單是 「超級聯繫人」 ，更逐漸成為
國際化的 「超級增值人」 。

據分析，在地緣政治風險不斷
上升的情況下，私人財富關係和投
資經理越來越需要幫助高淨值個人
和富裕客戶應對日益波動的市場。
香港在地理上遠離歐洲和中東這兩
個目前大規模熱戰正在發生的地區，
同時又有成熟的法律制度、龐大的
金融業體量，對於超高淨值人士來
說，香港能為他們提供最穩定和有
保障的財富管理環境。

其實光從數據上也看得出香港
作為財富管理中心所展現出的吸引
力。現時香港有2700間單一家族辦
公室，當中超過一半由資產超過
5000萬美元的超高淨值人士成立。

至今年6月，香港的資產管理規模超
過30.5萬億港元，而本港資產管理
的規模和港股市值，均相等於本地
生產總值的10至11倍。而香港在前
年其實就已經擁有超過1.25萬名超
高淨值人士，在全球城市名列榜
首。

截至5月底，還有近90間家族辦
公室落戶香港或擴展業務，其中72
間來自內地，其餘來自東盟國家、
中東及歐美等地，另有超過130個家
族辦表示正準備或已決定在港設立
或擴展業務。再加上近年香港經濟
持續加快復甦，特區政府又陸續出
台更多如 「新資本投資者入境計劃」
等的 「搶人才」 措施，本港對沖基
金經理、私募股權基金經理人數亦
順勢出現強勁增長。彭博社更估
計，至2030年，香港資產管理規
模可能會增加一倍，達到2.3萬億美
元。

把握機遇提升競爭力
香港的未來是挑戰與機遇並存，

但機遇大於挑戰。從彭博社到政府
的數據和分析，都在印證着這一點。
近年來部分人覺得國際地緣政治持
續升溫，香港不得不 「討好」 美國
而避免國際金融中心地位不保，但
事實卻正好相反。在外圍風險加劇
的情況下，香港穩定的營商環境和
市場制度反而成為最能吸引外資的
撒手鐧，所謂的 「遺址論」 更淪為
笑話。香港雖然仍要面對不少挑戰，
但只要 「一國兩制」 的制度優勢仍
在、 「內聯外通」 的獨特優勢仍
在，香港必不可能 「玩完」 ，只要
我們繼續把握機遇，勇於識變應變
求變，香港的競爭力只會不斷提
升。

美國大選之後黎智英
一方又再動作頻頻，到處
求見西方政要，要求對方

施壓特區政府釋放黎智英。近日黎智英兒
子及 「國際律師團」 與英國外相林德偉
（David Lammy）會面， 「成功爭取」 林
德偉表示會繼續要求特區政府釋放黎智英。
外交部駐港公署發言人隨即駁斥林德偉等
政客為反中亂港分子黎智英撐腰張目，就
案件審理說三道四，並對此表示強烈不滿
和堅決反對。

林德偉身為英國外相，卻為一個罪犯
說項，包庇美化，妄圖干預香港司法獨立，
缺乏一個外交官應有的規矩和操守，行為
失格，批評是理所當然。但也要看到，英
國新政府對華政策轉趨務實，期望加強與
中國的經貿關係，從而 「拯救」 衰弱的經
濟，這是英國的大政方針，林德偉不可能
違背，他的表態更多只是口頭上的應對，
「安撫」 一下黎崇恩以及一些選民，至於
會否有後續行動，就算有心恐怕也是無力。
昔日的 「日不落國」 早已自顧不暇，務實
勢利、永遠只看利益的英國人會為一隻棋
子與中國叫板，只是黎智英的一廂情願。

固然，近日黎智英一方動作頻頻，到
處游說造勢，一個主要原因是特朗普的勝
選，特朗普在選舉期間曾 「揚言」 若成功
當選，會爭取釋放黎智英。雖然特朗普
的 「揚言」 每日都不知凡幾，大多是選
舉語言，但已足夠令黎智英一方又再燃
希望，以為美西方國家會加大對中國打
壓遏制，從而有利於迫使特區政府釋放
黎智英。

反華勢力嚴重錯判形勢
然而，這又是他們的嚴重錯判，對於

黎智英案的處理，核心一點就是嚴格依法
辦事，將秉持 「三不」 原則：不容外部勢
力以各種施壓、恐嚇方式干擾法庭審理；
不會因為外部勢力的施壓而退讓，黎智英
的罪行罄竹難書，必將面對法律的嚴懲；
黎智英案更不存在任何談判交易的空間。
一些人近日散播所謂 「和解論」 、 「特赦
論」 ，以釋放黎智英換取所謂港美改善關
係。黎智英是國安重犯，香港是法治社會，
所謂 「談判論」 根本不會被接受，一些人
以各種歪理謬論企圖為黎智英開脫，不過
是白費心機自取其辱。

對於特朗普對黎智英的言論，行政長
官李家超回應時表示，希望任何國家尊重
香港特區，不要用一些政治干擾影響特區
的司法和正常商業活動以及商貿往來，強
調當局有底線思維，保障香港企業的合法
權益。

特朗普就算是美國總統，也沒有資格
對香港司法說三道四，要求其他國家或地
區 「釋放」 一名犯人，更是一名涉嫌勾結
外國勢力的犯人，這些言論本身就是對法
治的最大諷刺，按同一原則，美國政府是
否接受其他國家要求美國釋放 「國會山騷
亂」 的犯人？他們口中爭取的不也是民主
嗎？而且，美英等國不斷施壓要求釋放黎
智英，恰恰說明黎智英與外國勢力的密切
關係，恰恰證明黎智英的確是 「為美國而
戰」 ，西方愈為黎智英開脫，愈令黎智英
罪加一等，黎崇恩是在為父脫罪還是落井
下石，恐怕只有他自己知道。

對於特朗普而言，炒作黎智英案有利
其借題發揮遏制中國，而一眾西方國家為
了向 「新王」 表忠，不排除也會加入共同
施壓，這正是黎崇恩希望達到的效果。但
這樣的炒作會有效嗎？外部勢力一直沒有

停過的企圖干預黎智英案，但結果案件仍
是繼續依法審理，案中的表證已經成立，
正等待下一階段審訊，外部勢力的口水戰
並未有影響案件，也干預不到法官的中立
審理。就算特朗普赤膊上陣，結果也是一
樣，香港的司法絕不會被外部勢力干預，
否則香港司法獨立將蕩然無存，這對於香
港是不可承受的重，中央一定會全力支持
香港司法公正審理。

至於西方國家的施壓恐嚇，甚至威脅
所謂制裁，更不會令到法庭退讓。一些國
家無所不用其極的去干預案件，原因不在
於黎智英是否有罪，也不在於他是什麼民
主鬥士、人權鬥士，而在於黎智英具有
標誌性意義，他是外部勢力在香港的代
理人，在香港煽風點火鞍前馬後，是外
部勢力最忠心的奴僕。這樣一個人如果
不救，將來誰還會為外部勢力 「賣命」 ？
外部勢力還如何在香港搞局？所以，外
部勢力明知機會不大，明知與中國叫板
並無好處，都要擺出一副強硬的姿態，
這不過是政治姿態。對於這些施壓，特
區政府絕不會退讓。

近日香港社會突然浮出所謂 「特赦

論」 ，希望 「特赦」 黑暴人士以實現 「大
和解」 ，接着美國駐港總領事梅儒瑞又出
來指，希望美國與香港關係繼續改善，不
過前提是香港方面作出改變，包括對待壹
傳媒創辦人黎智英以及其他 「反對派」 犯
人。這些謬論明顯是一脈相承，就是說香
港如果想改善關係，就要 「特赦」 黑暴分
子，特別是黎智英和 「反對派」 犯人。這
等如是將改善兩邊關係作籌碼，以此換取
釋放黎智英。一些 「反對派」 近日也散播
所謂 「談判論」 ，指特朗普是商人出身，
任何事都可以談判云云。

國安重犯豈容「特赦」
特朗普是什麼人是他自己的事，但黎

智英案卻沒有任何談判空間，這既在於處
理黎智英案必須依法辦事，由法庭獨立、
專業、公正審理，根本不容任何人干預，
更在於黎智英案是國安重案，黎智英是國
安重犯，其判決具有重要意義，這樣的一
個重犯重罪怎可能有談判空間？怎可能會
有什麼 「特赦」 ？一些人散播這些歪論有
什麼居心？

資深評論員

黎智英案三不：不容干預不會退讓不可談判

《鳥籠》揭開《蘋果》真相

早前，中央港澳工作辦公
室、國務院港澳事務辦公室在
深圳召開2024年香港工商界人
士座談會，夏寶龍主任在會上
向香港工商界明確提出 「六個需要」 ，強調
香港不能僅靠傳統優勢 「一招鮮、吃遍天」 ，
必須銳意改革，主動作為，在變局中打開香
港新天地。

世界正處於百年未有之大變局，外圍環
境充滿挑戰，香港須識變求變，積極應對轉
型挑戰，開拓新發展領域，才能讓經濟重拾
活力。夏主任的講話不但體現出中央對香港
的高度關心和重視，更為工商界指明發展方
向、堅定信心。香港工商界必須乘着三中全
會積極推進全面深化改革發展的東風，抓緊
內地經濟發展的重大機遇，更好融入國家發
展大局，以自身所長、貢獻國家所需，不負
中央信任和期望。

助力香港鞏固國際化優勢
當前環球政經形勢日益複雜，香港工商

界必須充分利用豐富的國際經驗和商貿網絡，
繼續強化 「超級聯繫人」 和 「超級增值人」
角色，發揮聯繫國家與世界的橋樑功能。過
去一年多以來，香港中華總商會聯同其他商
會，以幾乎每月一個團的頻率，積極組織香
港和內地工商代表團出訪日、韓、歐盟、東
盟和中東地區十多個國家，與多國工商部門
和社團簽署合作協議，推動他們來港設立辦
事處，並推動成立了阿聯酋中華工商總會，
擴大了華商在區域經貿合作的影響力。去年
開始，中總擔任未來六年世界華商大會的秘
書處，致力增強全球華商與祖國之間的聯繫
和團結，共同探索RCEP以至 「一帶一路」
市場發展商機。

國家主席習近平提出， 「推動中國製造
向中國創造轉變、中國速度向中國質量轉變、
中國產品向中國品牌轉變。」 香港可以打造
國際級的品牌中心，改善產業結構，助力國
家品牌增強在國際舞台上的話語權和影響力。
本人建議，特區政府可在中央的支持下，探
討推動香港申辦 「世界品牌日」 ，並以香港
作為活動的永久性舉辦地，通過舉辦一系列
節慶、研討、測評和展銷活動，擴大中國品
牌在全球的影響力和競爭力。此外，在香港

註冊成立的國際品牌科學院將
與高校合作，共建品牌研究、
檢測、評級機構，推動香港構
建國際品牌評價體系，發表以

香港冠名的各類產品排行榜單。
特區政府可積極探討進一步加強與大灣

區其他城市的制度銜接，落實大灣區產品統
一認證和品質檢測標準，並建設跨境供應鏈
管理中心，為構建大灣區健全產業鏈、供應
鏈提供 「一條龍」 專業配套服務。特區政府
也可以與灣區其他城市加快構建創新產業體
系，將灣區建設成引領國家高質量發展的重
要動力源。

做好培育灣區人才工作
工商界亦要做好人才培育工作，為大灣

區培養年輕一代的工商界帶頭人，例如通過
評選活動，表揚傑出的中外青年企業家，激
勵他們成為大灣區高質量發展的生力軍。粵
港澳大灣區企業家聯盟在三地政府支持下，
連續5年與大灣區內著名高校攜手，評選出
近500多位傑出的中外青年企業家，鼓勵他
們成為大灣區高質量發展的生力軍。

香港更可進一步發揮好中外文化藝術交
流中心的優勢，除了政府推動傳播中華優秀
傳統文化外，民間力量亦能助力推動中華文
明傳播，講好中國故事和香港故事。早前，
為慶祝中法建交60周年，本人贊助中法兩國
藝術家，為趙無極大師生平拍攝紀錄片，向
這位藝術家致敬，他的作品在香港的拍賣價
屢創新高，在2018年其中一幅作品以5.1億
港元拍出，創下香港拍賣史上最高成交紀錄，
為推動香港成為世界藝術品鑒賞交易中心作
出了貢獻。進一步促進香港文化產業發展和
成為中外文化藝術交流的重要樞紐。

夏寶龍主任指出，香港工商界和企業家
作為推動經濟發展的主力軍，充分肯定了工
商界為保持香港繁榮穩定、助力國家現代化
建設作出的貢獻。香港工商界作為社會發展
的重要一分子，我們定必牢記和全力實踐夏
主任的囑咐，主動識變、應變、求變，以實
際行動把香港的獨特地位和優勢發揮得更好，
在國家全面深化改革和推進中國式現代化發
展過程中貢獻工商界力量。

全國政協常委、香港中華總商會會長
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黎智英案即將於11月
20日恢復審訊。或許懼於
「審判日」 的到來，黎智

英兒子以及反華政客加大了 「撈黎」 力度。
昨日，英國國會就舉行了一場所謂的 「聽
證會」 ，反華勢力會上極力將黎智英形容
成一個 「為新聞自由犧牲」 的 「英國人」 ，
並要求英國當局採取必要手段確保黎智英
「獲釋」 。到底黎智英是普通商人還是亂
港政客？到底《蘋果》是正常媒體還是政
治性組織？日前的一個情景短片《鳥籠》，
以一種巧妙的方式，讓世人看清亂港勢力
迷霧下的真相。

11月7日首播的《鳥籠》，只有約五分
鐘時長。劇情講的是一個滿腔熱血的新人
女記者懷着夢想闖進 「大報館」 ，希望守
護新聞自由。但她所經歷的種種，讓她看
清了這間 「大報館」 老闆口中 「新聞自
由」 的真相。最終她被總編出賣，終於令
她醒悟，逃出虛假自由包裝下的 「鳥
籠」 。

《鳥籠》中的每一個場景、每一句對
白，堪稱 「針針見血」 、 「句句到骨」 ，
所有經歷過香港亂象的市民，尤其是經歷
過2019年黑色暴亂的港人，都能從中看到
現實的參照。

「鳥籠自主」而非「編輯自主」
例如，女記者用心寫的客觀報道被總

編大罵 「垃圾」 ，原來，總編要求她只按
「老闆」 要求刊登反對政府的聲音。女記

者的另一位上司抱怨， 「上次開會後，老
闆日日都找總編下指示」 、 「還找好多外
國NGO負責人給我們訪問，話用外國聲音
向政府施壓，推動歐美政客支持我們」 。
女記者感嘆： 「成間公司根本就係一個 『鳥
籠』 」 ， 「原來公眾利益都比不上老闆的
利益」 。

這些場景和對白，不就是《蘋果日報》
的真實寫照？

從立場而言，現實中的《蘋果日報》
根本不是一個正常媒體，完全站在外國勢

力一邊，拋棄最基本的新聞道德，每天以
反中亂港為職志，千方百計配合外國勢力
攻擊抹黑特區和中央政府。其老闆黎智英
曾公然說 「為美國而戰」 。而大量的證據
證明，黎智英與外國勢力關係密切，其私
人助理MARK SIMON更是直接與美國當
局直接往來。試問，全世界又有哪間媒體
如此？美國會容忍這樣以顛覆美國為目標
的媒體存在？

從新聞自由而言，現實中的《蘋果日
報》更是毫無底線。所謂的 「新聞自由」 ，
不過是打壓愛國愛港力量的自由。而其老
闆黎智英，更是全方位操控編採過程。今
年初，時任《蘋果》副社長的陳沛敏以 「從
犯證人」 作證，當被問及《蘋果》有沒有
編採自主？陳沛敏笑稱： 「如果黎智英不
出聲的時候就是的」 。該報社論主筆楊清
奇作證時亦形容，《蘋果》是 「鳥籠自
主」 ，不論是社評或論壇版，都要跟隨黎
的觀點， 「一定唔會同佢作對」 。顯而易
見，編採自由在《蘋果日報》根本就是一

個 「神話」 。
大量的事實證明，《蘋果日報》根本

就不是一間正常的媒體，而是被黎智英操
控之下的一個反中亂港平台。這樣的人，
還有資格稱得上是 「新聞工作者」 ？反中
亂港勢力說得出 「黎智英為新聞自由犧
牲」 ，真是侮辱新聞自由這四個字，也是
對真正新聞自由的踐踏。《鳥籠》短片中，
女記者最終選擇辭職，她口中的 「整間公
司根本就是一個鳥籠……根本是鳥籠自主，
不是編採自主」 ，一語道出了真相，狠狠
地撕下黎智英的偽裝。

打出新招意圖作最後掙扎
過去一段時間以來，反華勢力為求 「撈

走」 黎智英，不斷打出 「法律牌」 、 「悲
情牌」 、 「新聞自由牌」 等等，但不僅無
一奏效，反而自揭其醜。而隨着11月20日
案件恢復審訊， 「審判日」 即將到來，反
華勢力動作頻頻，又打出新的招數意圖作
最後的掙扎。

昨日，英國議會一個小組就舉行了所
謂的 「聽證會」 ，包括黎智英兒子以及末
代港督彭定康、美國前駐港總領事郭明翰，
以及多個反華組織負責人等。會上幾人不
斷聚焦一個問題，即 「黎智英是英國人」 。
例如，黎崇恩稱： 「因為他們說黎智英是
中國公民，所以他就是中國公民，這種立
場是無法容忍的。」 反華政客則說： 「英
國政府要發出明確信息，英國不接受黎智
英不是英國人。」 顯而易見，他們知道法
律上無法站得住腳，於是訴諸政治，以黎
智英是英國公民為由，要求英國政府強行
採外交行動。

但英國人就可以凌駕法律？是英國人
就可以為所欲為、不用承擔法律責任？反
華勢力已經陷入自己挖下的陷阱，他們越
是這麼主張，越是證明黎智英罪有應得。
正如《鳥籠》中的情節，《蘋果日報》總
編欺騙女記者，並出賣其消息來源，最終，
當黎智英失去利用價值，也會被反華政客
棄之如敝屣。
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香港金融人才創新高
超級聚寶盆角色更彰顯
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